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Niederschrift

Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde I/Südstadt

Sitzungstermin: Donnerstag, 13.01.2022
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 19:05 Uhr
Raum, Ort: digital

Anwesend

Vorsitzende/r
Ibrahim Al Najjar

Mitglied
Sandy Preusche ab 18:05 Uhr
Karola Lüptow
Marianne Seidlein Vertretung für: Dr. Berndt Frisch
Niclas Lenhardt
Peter Multhauf
Dr. Jörg Valentin
Kira Wisnewski

Abwesend

Mitglied
Dr. Berndt Frisch entschuldigt
Thomas Kerl abwesend
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Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
18.11.2021 

4 Schaffung sicherer und barrierefreier Fahrradplätze 
in Schönwalde I/Südstadt 

5 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen 

6 Mitteilungen der Verwaltung 

7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 

8 Beschlusskontrolle 

9 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum 
Budget der Ortsteilvertretungen 

10 Beratung der Beschlussvorlagen 

10.1 Prüfauftrag Querung Lomonossowallee
SPD-Fraktion 

BV-P-ö/07/0162

11 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
der Ortsteilvertretung 

12 Ende der Sitzung 

Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

18:00 Uhr eröffnet der Vorsitzende die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und 
wünscht allen alles Gute für das Jahr 2022. Er teilt mit, dass Frau Seidlein Herrn 
Dr. Frisch vertrete, von der Verwaltung Frau Dr. Bördlein anwesend sei und Frau 
Preusche später dazu kommen werde. Protokoll übernimmt ab 18:15 Uhr Frau 
Preusche.
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2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

Es wurde kein Änderungsbedarf festgestellt.

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
18.11.2021

Herr Multhauf bemängelt die Unvollständigkeit des Protokolls des TOP 11, 
bezüglich der Grillplätze. Dieser Punkt sei ausgiebig in der Ortsteilvertretung 
(OTV) diskutiert worden. Die Elemente dieser Diskussion seien nicht ins Protokoll 
aufgenommen worden.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 1 1

4 Schaffung sicherer und barrierefreier 
Fahrradplätze in Schönwalde I/Südstadt

In Bezugnahme auf einen Artikel aus der Ostsee-Zeitung (OZ) wird in der OTV die 
Installation von barrierefreien und sicheren Fahrradboxen diskutiert. Frau Seidlein 
gibt an, dass die WGG bereits solche Boxen installiere, wo dies möglich sei. 

Frau Preusche unterstützt das Vorhaben, dass durch die OTV ein Votum an die 
WGG und WVG gibt, dass solche Boxen und Plätze vermehrt geschaffen werden 
sollten. Sie wünscht sich zukünftig jedoch, dass Hinweise auf solche Artikel 
zukünftig vor der Sitzung der OTV weitergeleitet werden, damit sich auch alle mit 
der Thematik befassen und sich vorbereiten können. Nicht jedes 
Ortsteilvertretungsmitglied, oder -vertreter hat die Möglichkeit täglich die OZ 
durchzulesen. Aktuell sei kaum jemand auf diesen Punkt vorbereitet, da es vorab 
keine Information gab, was genau in diesem TOP diskutiert werden soll.

Herr Multhauf bestätigt, dass sowohl WGG, als auch WVG bereits Fahrradboxen 
installiert hätten. Betroffene Mieter könnten sich jedoch jederzeit direkt an die 
OTV mit ihren Wünschen richten, dann müsse man nicht erst auf die OZ warten.

Herr Lenhardt gibt an, selbst Betroffener der Problematik zu sein. Die bisher 
vorhandenen Fahrradplätze reichen für die Mieter in einigen Häusern nicht aus 
und der Zugang zu den Fahrradkellern wäre oft sehr schwierig. Die Mieter hätten 
sich bereits selbst an die WGG gewendet, bisher jedoch keine Lösung erhalten.

Es wird abgestimmt, ob sich die OTV an die WGG und WVG wendet um die 
Schaffung weiterer Fahrradplätze und -boxen, sowie eine Lösung für die Zugänge 
der Fahrradkeller anzuregen.
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Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0

5 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

Frau Seidlein bemängelt die ungünstige Verteilung der Bänke, welche vom 
Ortsteilbudget angeschafft wurden. Diese seien sehr gebündelt aufgestellt 
worden. Die genauen Standorte wird sie an Herrn Al Najjar weiterleiten.
Alle Anwesenden finden es sehr schade, dass diesbezüglich keine Absprache von 
Seitens der Verwaltung zur OTV stattgefunden hat. 
Des Weiteren gibt Frau Seidlein an, dass die Problematik mit dem Damaskus-
Markt und dem vollgestellten Fußweg um den Markt herum nach wie vor 
bestünde.

Anlage 1 Schreiben an die WVG mbH Greifswald öffentlich
Anlage 2 Bänke - Fotoerläuterungen öffentlich

6 Mitteilungen der Verwaltung

Es gibt keine Anmerkungen seitens der Verwaltung.

7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

Der Vorsitzende teilt mit, dass die Verwaltung der OTV genaue Informationen zu 
den zukünftigen Standorten der, in der letzten Sitzung beschlossenen, Müllkörbe, 
wie Standort und Tag der Installation, mitteilen werde. Außerdem müsse die 
Röntgenstraße dringend saniert werden.

Frau Bördlein informiert die OTV über die Stadtteilkonferenz, welche am 18. 
Januar 2022 digital stattfinden werde und lädt alle Anwesenden herzlich dazu ein.

Die nächste Sitzung der Ortsteilvertretung werde am 3. März 2022 stattfinden.

8 Beschlusskontrolle

Es ist alles ausgezahlt und umgesetzt worden.

9 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie 
zum Budget der Ortsteilvertretungen
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10 Beratung der Beschlussvorlagen

10.1 Prüfauftrag Querung Lomonossowallee BV-P-ö/07/0162

Frau Seidlein freut sich sehr über den Prüfantrag. Von Seitens der Bewohner und 
auch der OTV wurde diese Stelle schon oft als gefährlich an die Verwaltung 
weitergeleitet. Dass nun ein erster Schritt Richtung Lösung getan wird, ist sehr 
erfreulich und schlägt einen Zebrastreifen oder eine Bedarfsampel vor.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0

11 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder der Ortsteilvertretung

Frau Preusche gibt an, dass zukünftig dringend eine Lösung für das Protokoll 
gefunden werden muss. Sie habe bereits öfter mitgeteilt, dass sie, aufgrund ihrer 
aktuellen beruflichen Situation, eher unwahrscheinlich pünktlich bei den 
Sitzungen anwesend sein wird und ggf. sogar öfter vertreten werden muss. Dass 
dies keine Beachtung gefunden hat und dies zu Situationen geführt hat, in denen 
kein Protokollant festgelegt wird, sondern einfach gehofft wird, dass Frau 
Preusche noch kommt und anschließend selbstständig das Protokoll führt, ist 
untragbar und darf nicht passieren.

12 Ende der Sitzung

Um 19:02 Uhr schließt Herr Al Najjar die Sitzung und wünscht allen Anwesenden 
einen schönen Abend.

Vorsitz: Protokollant/in:

Ibrahim Al Najjar Sandy Preusche
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